
❑ 令和4年度　名護中央公民館講座

満足度

とてもたのしかった 3

たのしかった 3

日 時 ：

　　　8:30～15:30

場 所 ： 性別

ヤンバルクイナ生態展示学習施設クイナの森 女 3

男 3

対 象 ：

学年

： 1年生 2

金城　道男　氏 ２年生 1

４年生 1

【講座終了後こどもアンケートより】６人回収 ５年生 2

◎なんでもおもったことをかいてね。

・山の探検で色んなものを見つけて嬉しかったです。本物のヤンバルクイナを見て嬉しかったです。 学校

　次は野生が見たいです。（小学1年生） なご小学校 2

・ヤンバルクイナの餌やりを見れて嬉しかったです。奇跡の森のこと、意味が知れて良かったです。 大宮小学校 1

　外来種駆除をしたらいいと思う。（小学2年生） アミークス 2

・最初は１７匹だったのにそれが3万匹までに増えたことを知ってとてもビックリしました。 やがじひるぎ 1

　僕は早くマングースがいなくなってほしいです。（小学5年生）

・ヤンバルクイナにも争いや戦いがある事を知った。（小学4年生）

・私は最初、ヤンバルクイナを初めて見て、ヤンバルクイナの鳴き声も写真も初めてヤンバルクイナとか

　撮りました。楽しかったです。（小学1年生）

・おばあちゃんの家で犬を飼っているので逃がさないようにしたいです。（小学5年生）

2月25日(土）

バス移動しながら山原巡り　

一般（小学生以上）　　            定員：24名(先着順)

講 師
NPO法人どうぶつたちの病院沖
縄氏

世界自然遺産
‼奇跡の森「やんばる」を知りたい

33

グラフ タイトル

とてもたのしかった

たのしかった



❑ 令和4年度　名護中央公民館講座

日 時 ：
　　　午前8:30～午後3:30

場 所 ： 奥与那林道散策
ヤンバルクイナ生態展示学習施設
（クイナの森）
源河川平良フェンス散策

対 象 ：
定員：10名(先着順)

：
金城　道男　氏

【講座終了後こどもアンケートより】６人回収
◎なんでもおもったことをかいてね。
・山の探検で色んなものを見つけて嬉しかったです。本物のヤンバルクイナを見て嬉しかったです。
　次は野生が見たいです。（小学1年生）
・ヤンバルクイナの餌やりを見れて嬉しかったです。奇跡の森のこと、意味が知れて良かったです。
　外来種駆除をしたらいいと思う。（小学2年生）
・最初は１７匹だったのにそれが3万匹までに増えたことを知ってとてもビックリしました。
　僕は早くマングースがいなくなってほしいです。（小学5年生）
・ヤンバルクイナにも争いや戦いがある事を知った。（小学4年生）
・私は最初、ヤンバルクイナを初めて見て、ヤンバルクイナの鳴き声も写真も初めて
　ヤンバルクイナとか撮りました。楽しかったです。（小学1年生）
・おばあちゃんの家で犬を飼っているので逃がさないようにしたいです。（小学5年生）

学年 性別
1年生 2 女 3
２年生 1 男 3
４年生 1
５年生 2 学校

なご小学校 2
大宮小学校 1
アミークス 2
やがじひるぎ 1

2月25日(土）

一般(小学校4年生以上)　

講 師 NPO法人どうぶつたちの病院沖縄

世界自然遺産
奇跡の森「やんばる」を知りたい
‼

33

グラフ タイトル

とてもたのしかった

たのしかった



【講座終了後大人アンケートより】17人回収
参加者について 何で知りましたか
30～39歳 2 市民のひろば 6
40～49歳 2 家族・知人 7
50～59歳 5 チラシ・ポスター 3
60歳以上 8 ホームページ 1

希望時間帯 お住まいの地域
10時～12時 9 名護市 3
13時～15時 4 川上 2
回答なし 4 世冨慶 1

為又 1
開催希望曜日 宮里 2
土曜日 7 大西 4
土、日曜日 6 宇茂佐 1
日曜日 1 宇茂佐の森 1

◎この講座を受講しての感想 平日 1 回答なし 2
意見等がありましたらお書き下さい。 いつでも 1

・こういう講座は初めて受講しました。 回答なし 1 性別
　身近にあると当たり前に思える自然の事を 女 15
　この講座を通して世界的に見ても　奇跡なんだと気づかされました。 男 2
　子供の頃から、やんばるの自然を学ぶ機会があるといいなとおもいました。
・ヤンバルクイナに会えて嬉しかったです。短時間（３，４時間）で午後からとかだとすごく
　助かるなと思いました。朝早くて眠たくなってしまい。。。今日はありがとうございました。
　もし次回があれば子ども達と参加したいなと思いました。
・やんばるのこと、マングースのこと、ヤンバルクイナのことなど、詳しくご説明いただき、
　とてもよい学びになりました。ゆっくりお話し下さったので、分かりやすく、
　ありがたかったです。良い機会を頂き、ありがとうございました。
・やんばるの自然とヤンバルクイナの保護がとても大切だと思いました。
・やんばるに住みながら今回初めて行きました。自然を満喫でき大満足しました。
　ヤンバルクイナ可愛いですね説明も分かりやすく、良かったです。ありがとうございました。
・クー太の話、７０羽の話が面白かったです。寒い中鳥たちの声が聞けて良かった。
　新緑が綺麗でした。”奇跡の森”の意味を知ることができて良かった。
　サクラネコではまだ足りないことが分かりました。
・寒い中ちょっと不安でしたが山の空気を吸いとても楽しい一日でした。やんばるクイナ
　はかわいく、動きや姿に感動しました。マングースや蛇などの鳥等の話も聞けて良かったです。
　また、次回も楽しみにしたいと思います。ありがとうございました。
・普段味わえない新鮮な空気特別でした。鳥のさえずりも心地よく、鳥に対して愛着が
　わきました。いろいろお世話いただきありがとうございました。
　これから常に市民のひろばの目を通します。ヤンバルクイナは愛らしいですね。
・先生のガイド付き説明にていろいろ疑問点や知らなかった事が入りとても勉強になりました。
　近くに住んで世界遺産登録になり山々の散歩ゆっくり観察にて改めて自然のありがたさを
　感じる事ができました。参加できたことを嬉しく思い、名護中央公民館へ感謝いたします。
・ガイドと一緒に行く講座はすごく勉強になります。やんばるにいてやんばるの事を知らない。
　これからも地域めぐりの企画があれば参加します。
・実際のヤンバルクイナを見ることができ、森林の散策、天気が心配だったがくもりで良好。
　自然の環境を守る活動が、すごい大変だと思うが地道に行うことが重要だ。
　また、参加したいと思います。
・金城先生のお話を直接聞くチャンスに恵まれてとても嬉しいです。
・ネオパークにヤンバルクイナがいなくなってしまったので、この会を楽しみにしていました。
　家族だけだとめんどくさがったり、ノリが悪かったり、今回みたいに興味がある人達と
　回れるのがテンション上がります。フェンスの所で聞いた話、北部に住む私たち皆に関係
　していると思いました。名護にもヤンバルクイナが住める日が来ること実現したいです。
・やんばるの森の事をこんなにも大切に守ってくださっている方のことを嬉しく思いました。
・何気に車で通り過ぎるだけのやんばるの森を解説して頂きながら案内してもらって、
　すごく良かったです。初めてヤンバルクイナのも会えました。
・案内（説明）も分かりやすくとてもよかったです。よりヤンバルクイナが好きになり、
　愛しくなりました。ありがとうございました。スタッフ・関係者の皆さんお疲れ様でした。
　環境・保全・保護に、もっと関心、協力をと感じたツアーでした。



◎次に希望する講座について、ご意見がありましたらお書きください。
・自然の中で野草探し、野草クッキング。海岸のゴミ拾い＆海の生き物探し講座など
　北部の自然について、生き物について、環境を守る活動についての講座
・名護城の自然観測、名護市内の歴史を学べる講座などあるといいなと思います。
　辺野古の大浦湾のジュゴンについても学べる講座があると参加したいです。
・沖縄料理、釣り、海遊び（シュノーケル）、川遊び、工作、カヤック
・沖縄の地野菜や食材を使った郷土料理の作り方を講義していただくとありがたいです。
・滝などのウォークラリー、お花見、美味しいコーヒーの淹れ方
・野外活動（植物観察）、ハーブ栽培教室
・野外活動を希望します。
・沖縄料理（行事料理）詳しく知りたい、実践してみたい。
・シーカヤック、しめ縄作り、竹ぼうき
・国立劇場に行きたい。磯観察。ナイトハイク
・月桃の縄ない、かご編み。竹ごはんづくり。竹かご、とうずるもどきのカゴ編み。磯観察。
・子供と一緒に参加できるのは嬉しいです。

ヤンバルクイナ生態展示学習施設
（クイナの森）講師からヤンバルクイナの生態について。
くう太の生活や性格もお話してもらいました。

金城先生からクイナをマングースから
守る為の防除柵
平良フェンス前で説明を聞きます。

マングース北上防止策



※奥与那林道散策で
金城先生から色々な植物の話を聞きました。

ヤンバルクイナ生態展示学習施設（クイナの森）

担当所見
ヤンバルクイナ生態展示学習施設ではとても元気なく－太に会うことができました。
くー太の生活、性格などのお話を聞き、ヤンバルクイナの生態を詳しく教えて頂きました。
奥与那林道散策では、マイナスイオンをたくさん浴び自然の偉大さを感じ、やんばるの森を知る
ことができました。自然を守ることは問題点一つだけを取り除くことだけでは解決できない
(マングース駆除)など…個人モラルと意識向上が大切だと強く感じました。
環境・保全・保護について関心を持ち協力をしていく必要性を強く感じた講座、バスツアーに
なりました。


